
会場においての質問・回答 

〔５月２６日 中央図書館〕 

 

１． 質問 幼稚園建設事業があるが、幼稚園、保育所をまとめて一元化するという案は

なかったのか。 

回答 幼稚園は文部科学省、保育所は厚生労働省の管轄なので一本化しようという

動きはあるがそこまで至っていない。 

 

２． 質問 市役所、市民会館、小学校等の予算が当初１３５億が１５０億に増えた。人

口が減なのに、それほど大きいお金をかけて庁舎等の建設をしなければなら

ないのか。 

回答 合併特例債の制度がある。その制度は１０年間に事業を終えておかなければ

ならない。平成２７年が合併して１０年目の時期になる。残りの費用は市で

借金をする。旧市民会館はホール１，５００席だったが、新市民会館は１，

２００席に縮小。新庁舎は、市民の皆さんに便利に一カ所で事がすむサービ

スを目標として、全課が入るということで５階建てにしている。   

 

３． 質問 大きい事業をする年に、どうして議員削減するのか。 

回答 今までの議会報告会で議員が多いのではないかと市民の指摘があり、検討委

員会を立ち上げ、財政面でも協力しなければいけないということで条例改正

した。 

 

４． 質問 資源になるゴミはリサイクルしている。それ以外のすべてのゴミの再利用を

考えてほしい。 

   回答 焼却のごみは、焼却処分している。携帯電話、小さい家電製品収集するよう

になっている。集めるのは一緒に集めているが、回収した後、職員が分別し

ている。 

      資源は、資源として再利用するようにしている。 

       

５． 質問 市債残高４４７億になっている。市の持っている資産は。 

回答 市債は、一旦借金をして、徐々に返していくのが市債。 

   現在借金残高の割合は、１４０％ぐらいという数値。３００％ぐらいになれ

ば国から指導を受ける（夕張市のようになってはいけないので） 

   本市は、将来的に過度の負担になることがないのかと確認した上で出されて

いる残高。健全な数値に留まっている。資産の数字は出ていない。 

 

６． 質問 競輪場の施設等を解体すると聞いている。寮については地元の４町の意向を

聞き、議会と当局とで十分検討してほしい。 

回答 まだ、全然解体が進んでいないので跡地利用については、当局と検討してい

きたい。 



 

７． 質問 瀬戸内国際芸術祭があり、伊吹島は坂が多いし道も狭い。軽のタクシーがあ

るが、お客さんは３人しか乗れない。夏の暑い時なのでタクシーの数を増や

しては。 

回答 道路が狭いので本数が増やせるかどうか分からないが、できるのであれば、

増やしたい。 

 

８． 質問 給食センター衛生面からも民間委託で良かったと思っている。議会の方も民

間委託で良かったとの伝承をお願いしたい。 

回答 分かりました。 

 

９． 質問 三豊南部し尿処理場、非常に老朽化している。市の処理場に来年４月から別 

      のタンクを投入するということ。地元対応については当局と話し合うが、議 

会の方もよろしくお願いしたい。 

回答 三豊南部し尿処理場、非常に老朽化しているので閉鎖する。三豊市は来年３

月３１日に山本、財田分を三豊市が引き取るので、本市だけで新しくやり換

えるのは多額の金額がかかる。今の市の処理能力から考えると、大野原、豊

浜分は受入可能だが臨時的にオーバーする場合があり、別のタンクを設置す

る。ご協力お願いしたい。 

 

〔５月２７日 大野原中央公民館〕  

 

１． 質問 花稲の一方さん所の又平地区の水路、来年度の議会報告会の資料に載せてほ

しい。 

回答 見に行くと、旧堤防の所に雑木が生えて、落ち葉が水路の所に堆積して機能

してない状態であった。土地改良と経済部、建設部が協議して検討すること

になっている。 

 

２． 質問 国の指針で農業所得倍増１０年間でやりましょうというのが出ている。市は、

どのような支援等をしていくのか。国からの助成等あるのか。 

回答 どういう方法でやるのかは分かっていない。市としても色々な状況変化の中

で農業をどういう風にしていくか岐路に立っている。国が、手厚く農業を守

るということに期待する方が難しいのではないか。 

 

３． 質問 岸和田競輪サテライトとして施設を貸与している。サテライトの中身はどん

なものなのか。 

回答 岸和田競輪の場外車券売場と考えていただけたら。 

     

４． 質問 ３月定例会での２８議案の結果、全部原案可決になっている。反対意見４議 

案出ていたが、反対意見の主なものを上げてほしい。 



回答 議会のホームページを見ていただき、誰が反対したか賛成したか出ている。 

今回、学校建設に関して、統合小学校が川のそばで危険だから等と反対があ

った。 

 

５． 質問 メモを取っていると間に合わない。できたらこの倍くらいの資料があったら

書くのが楽で理解しやすい。次回から検討いただきたい。 

回答 貴重なご意見として、参考にさせていただく。 

 

６． 質問 地震による津波について、市の広報の浸水マップを見ると小学校建設されて

いる所が色のついている所に入っているようだ。浸水するような所に小学校

を建てるのは、どうなのか。 

   回答 危機管理課が出前講座を行っているので、各自治会や防災組織で大いに活用 

していただきたい。 

 

７． 質問 大野原地区にオフトークがあるが、無くなったらどうなるのか。 

  回答 オフトークと豊浜のアナログ無線は、デジタル系の無線に変わる。 

       

８． 質問 地域防災計画に地震以外に雷、集中豪雨、竜巻等加えなければいけないので 

 は。 

回答 地域防災計画、現在県で作成中でありその流れで市の方も作成する。 

 

９．  質問 議会だよりは、議員の質問に当局が答弁するのがほとんどで再質問が載って

いない。答弁も一般的で、具体的な質問・答弁はなかったのか。あるのであ

れば、ぜひ載せてほしい。  

回答 広報紙に質問と答弁を１人１項目掲載。委員会の視察内容や審議結果も掲載

しているので、紙面に限界があり再質問までは掲載できていない。今後、検

討したい。 

 

10．  質問  今春の南海トラフ地震による液状化で、新市民会館、小学校その他の施設が、 

対象地区に入っているが、それに対する対策は。 

回答  施設を建設する場合は、地籍調査をし液状化を回避するという方法を取って

いる。建て替えの必要がない施設等は、耐震工事をしている。 

 

11. 質問 広報紙の Q＆Aで合併特例債が国から支払われたとして、市民はどれくらい 

の支払いをしていかなければならないかという問いに対し、一人頭年間２， 

０００円を何年間か払っていけば十分解決できるという記事があった。国が

特例債の今のルールに答えていけるのか。できなくなった場合、市民はいく

ら払えば良いのか。 

回答 国が約束していることを、国が放棄するという考え方では行政は何もできな

い。国を信頼し対応してくれると思っている。 

  

  



〔５月２８日 豊浜中央公民館〕  

 

１． 質問 豊浜町はいつぐらいから下水道取り掛かってもらえるのか。 

回答 豊浜町の場合、穴を掘るのに経費がかかり、経費的に合わないので下水道の

計画はない。もしするとしたら、赤字になると想定する。合併浄化槽を進め

る。理由は、院内、本村、田野々地区は集落排水をしている。合併浄化槽を

それぞれが設置、管理して市がいくらか補助するという形の方が経費も安い。

下水道をするには人口密度が多い所でなければ成り立たない仕組みになっ

ている。 

 

２． 質問 競輪場は、５年先に解体するが、７～８億ぐらいの予算は、バンクの解体と

か、選手の宿舎の解体費用なのか。 

回答 見積もりは１年間１億ぐらい、５年間で５億ぐらいで解体できる予定。宿舎

は活用できる分は活用しようと思っている。選手の宿舎は宿泊施設にしたい

が、男性の選手が使用するものばかりなので、女性のものは何もない。競輪

学校とか、高校生の競輪の練習とかを考えている。 

 

３． 質問 特別支援教育支援員設置事業は主に人件費か。具体的にどのような事をして

いるのか。 

      将来的なことを考えて、子ども認定園はどういうふうに考えているのか。 

回答 特別支援教育支援員設置事業は、すべて人件費で、発達障害の児童に心の安

定や学習支援を図るため小学校２５人、中学校５人配置している。 

   子ども認定園は方針が定まっていないので、考えておきたい。 

 


